



¿De dónde viene la invasión?

En predios que no son de ninguna manera posible ser habitados, habitantes de Villa Juárez, Navolato, con palos, llantas, hilos, láminas y cintas, invadieron los terrenos de las orillas de la Carretera La 50.

Alegando no tener un hogar donde vivir, cientos de familias, desde el domingo, se comenzaron a instalar a un lado de la carretera poniendo en gran riesgo su vida.

La mayoría de quienes invadieron delimitaron el espacio que pretenden reclamar y afirmaron que ya han acudido a las instancias gubernamentales correspondientes, sin embargo no han tenido respuesta a su necesidad de contar con una vivienda.

Los invasores revelaron que se animaron a sumarse al movimiento porque lo vieron en Facebook y revelaron que todo inició desde el domingo, cuando comenzaron a llegar al predio las primeras familias, en las inmediaciones del Campo Romero.

No se pudo constatar si hay un dirigente de estas familias o quién esté manejando esta invasión que a todas luces es una locura.

De inmediato, la Asociación de Agricultores del Río Culiacán hizo un llamado a las autoridades para que detengan la invasión.

Hay que aclarar que la invasión que se está dando es en las orillas de la carretera no en predios agrícolas

“No sabemos de dónde viene esta gente y quienes los mandaron a que se pusieran ahí”, explicó **Enrique Rodarte Espinosa de los Monteros**, Presidente de la AARC.

Dijo que hay que buscar con las autoridades que se acomoden en otro lado, porque es indigno hasta para ellos, no es conveniente, no es sano, no es seguro.

Y sí, es indigno, y sí están manejados por alguien, peor... ojalá haya diálogo.

Temerosa... y sola

Ayer, en Los Mochis, la agente de la Policía Municipal de Ahome, **Rosario Dignora Valdez López**, dijo sentirse temerosa e intimidada luego de haber señalado la falta de igualdad y equidad de género al interior de la corporación.

La policía recibió un arresto que muchos relacionan con su acto de rebeldía, cuando el Día Internacional tomó el micrófono para exigir igualdad de oportunidades en la corporación, argumentando, con diplomas y certificados en mano, que tiene méritos para aspirar a un ascenso, pero se le ha rechazado la solicitud en reiteradas ocasiones.

“Me siento intimidada, sí, el ambiente laboral es pesado en este momento, porque hay divisiones. Veo miedo en mis compañeras y compañeros, de que si se ven involucrados conmigo de alguna manera, tengan alguna represalia”, declaró en conferencia de prensa.

Además, Valdez López denunció que muchos actores políticos tomaron su caso como bandera y hasta publicaron fotos con ella en redes, pero dijo que más allá de la difusión mediática, ella busca que se generen acciones.

“Me siento desprotegida, porque con los likes, las compartidas y todo eso, se hace el caso evidente, pero aquí conmigo todavía no tengo a nadie atrás de mí. ¿Dónde están todos esos organismos que dicen que están defendiendo a las mujeres?”, externó.

Ahí les hablan, Ismujeres, activistas y tantos actores que alzaron la mano mostrando in-

dignación por el caso...

El Alcalde regañado

Eso sí, ayer en la tribuna del Congreso, diputadas locales del PRI y Morena cerraron filas para condenar las acciones en contra de las mujeres, en las que ha incurrido el Alcalde de Ahome, **Manuel Guillermo Chapman Moreno**.

Sí, en un caso de solidaridad, “desde lejos”, la priista **Gloria Himelda Félix Niebla** fustigó que **Manuel Guillermo Chapman Moreno**, empresario que llegó al poder arremeta otra vez en contra de las mujeres.

Félix Niebla resaltó que este no es el primer caso de agresiones públicas en contra de este género, por parte del Alcalde ahomeño.

Y recordó la situación que se generó en contra de la síndico procuradora de Ahome, quien denunció agresiones de parte de Chapman.

“Represor, el Presidente Municipal de Ahome, que de manera reiterada ha lastimado a nuestro género”, dijo la diputada.

Ahí, pa'l gasto y abono del Alcalde de Ahome...

Las 'mentirillas' del Alcalde

De acuerdo con nuestro flamante Alcalde, **Jesús Estrada Ferreira**, que como sabemos, un día da nota y el otro también... las obras para adecuar los cruceros escolares de la primaria Ángel Flores necesitaban urgentemente ser detenidas pues se desviaron de su plan original, y afectaron gravemente la circulación de la Avenida Álvaro Obregón.

Sin embargo, el coordinador de dicho proyecto, **Jaime López**, asegura que lo construido hasta hoy es exactamente igual a lo que se planteó en un inicio... y en un comunicado de prensa hasta compartió los planos arquitectónicos como evidencia.

También hizo una invitación a la sociedad en general, Ayuntamiento incluido, a ser pacientes con este tipo de proyectos pues es normal que haya tensiones viales mientras los automovilistas se adecuan a la nueva dinámica. No es cuestión de magia, pues...

Queremos creer que el Alcalde se preocupa más por la seguridad de los niños que por la comodidad de los salvajes automovilistas de Culiacán. Sin embargo, sus acciones ponen a uno a mal pensar...

¿Será que la seguridad de los niños no es tan importante como su preciado proyecto del “metro-bús”? ¿Será que estas adecuaciones en la Álvaro Obregón son un estorbo para sus planes?

Más aplausos para AMLO

Casi medio millar de pequeños y medianos empresarios en Sinaloa aprobaron los primeros 100 días de gestión del Presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

El director del Centro de Investigación Empresarial, **Ahuizotl López Apodaca**, informó sobre los resultados que se aplicó a 400 pequeños y medianos empresarios en Los Mochis, Guasave, Culiacán y Mazatlán en que se les preguntó por primera vez sobre el desempeño de un Presidente de México.

La aprobación fue del 65 por ciento de los empresarios encuestados, quienes dirigen empresas de entre 50 y 70 empleados cada una y que factura en promedio entre 50 y 60 millones de pesos al año.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.
maleconcin@noroeste.com

Pequeños y Medianos Empresarios

Piden a AMLO no ahuyentar inversión

Los titulares de Pymes aprueban a López Obrador, pero piden que no descuide la política internacional

JOSÉ ABRAHAM SANZ

Casi medio millar de pequeños y medianos empresarios aprobaron los primeros 100 días de gestión del Presidente Andrés Manuel López Obrador, pero pidieron que no descuide la política internacional y que no ahuyente a la inversión extranjera.

Ayer, el director del Centro de Investigación Empresarial, Ahuizotl López Apodaca, informó sobre los resultados que se aplicó a 400 pequeños y medianos empresarios en Los Mochis, Guasave, Culiacán y Mazatlán en que se les preguntó por primera vez sobre el desempeño de un Presidente de México.

La aprobación fue del 65 por ciento de los empresarios encuestados, quienes dirigen empresas de entre 50 y 70 empleados cada una y que factura en promedio entre 50 y 60 millones de pesos al año.

“La calificación no es una sorpresa, es una calificación aprobatoria por parte del empresario Pyme, no es una encuesta popular, es una encuesta empresarial... en ese sentido, ellos están calificando la administración de Andrés Manuel en alrededor del 65 por ciento a favor de la gestión”, señaló.

Explicó que los argumentos de la mayoría para aprobar el trabajo del actual Gobierno federal es que ha enfrentado la corrupción de manera frontal.

“Incluso algunos empresarios que tienen sucursales en otras ciudades donde sí fueron afectados económicamente por desabasto de gasolina, aún así apoyan, ven a un Presidente que está dispuesto a enfrentar la corrupción de forma frontal, directa y sin tapujos”, expresó.

“Y también el tema de la disposición, de que él esté dando todas las mañanas su punto de vista, él está dando la cara a los



Los empresarios en Sinaloa califican en positivo los 100 días de López Obrador.

medios de comunicación, es información directa”.

Sin embargo, López Apodaca aclaró que también han hecho peticiones muy precisas para mejorar.

“Crean efectivamente que el atender las bases del sectores populares es muy importante para el desarrollo de nuestro país, todo el apoyo al sector social impacta el consumo en las primeras bases en cuanto se generan los apoyos”, señaló.

“Lo que sí invitan los empresarios es a no descuidar las políticas internacionales... o asustar a mercados internacionales... que siga con los mercados internacionales, que siga atrayendo la inversión internacional, porque nosotros como Pymes, las necesitamos, si no hay inversión internacional, no hay gestoría, no hay proveeduría, no hay generación de empleos, no hay nuevos productos”.

También propusieron el fomento de inversión en zonas turísticas de zonas que históricamente han sido marginadas de la región, desde la sierra hasta las playas que no han sido atendidas.

“Es un gran llamado a inver-

“Lo que sí invitan los empresarios es a no descuidar las políticas internacionales... o asustar a mercados internacionales... que siga con los mercados internacionales, que siga atrayendo la inversión internacional, porque nosotros como Pymes, las necesitamos”.

Ahuizotl López Apodaca
Director del Centro de Investigación Empresarial

tir en esas zonas para potencializar el desarrollo, no solamente los Pueblos Mágicos, que han ayudado mucho”, dijo.

López Apodaca ejemplificó los campos de girasoles de Morcorito que fueron visitados por sinaloenses y demás vecinos nacionales

“Necesitamos más iniciativas de ese tipo, porque nos ponen en el mapa”, agregó.

PARTIDO

Exhiben a perredistas que no pagan cuotas

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

En medio de la crisis financiera que padece, el PRD en Sinaloa reveló nombres de militantes que no pagan cuotas, adeudando casi 1 millón de pesos al partido.

Entre los deudores se encuentran el único Diputado con que cuenta el sol azteca en la 63 Legislatura: **Édgar González Zataráin**.

El legislador reconoció que no aporta las cuotas, pero atribuyó este hecho a la inexistencia de un comité formal.

Francisco Juárez Hernández, Secretario de Asuntos Electorales, lamentó que entre los perredistas que han cuestionado a la directiva actual no haya voluntad por responder con el partido.

Y es que recientemente un grupo de militantes juntó firmas para desconocer al que calificaron como “comité espurio” que lidera Audómar Ahumada Quintero.

Entre los firmantes están **Édgar Augusto González**, también ex Alcalde de El Rosario; los ex diputados Efrén Lerma Herrera y Gloria Margarita Santos, entre otros.

Juárez Hernández señaló que

por estatutos están obligados a responder al partido.

La situación financiera del PRD, expuso, es muy complicada no sólo por la pérdida de prerrogativas para 2019 y 2020, por no haber alcanzado el 3 por ciento de votos en los últimos comicios locales, como lo mandata la ley.

A ello se suma, expuso, que el PRD nacional no les ha entregado todos los recursos a los que tienen derecho, así como los municipios y los propios diputados y regidores.

“De esa lista de los que hacen una queja en contra de la dirección estatal que actualmente está en funciones, la regidora Gloria Santos nos debe un mundo de cuotas, por extraordinarias, que estatutariamente está obligada a pagar, no nos pagó la vez pasada que fue regidora, ni en esta reelección nos ha pagado nada”.

“El ex Diputado Efrén Lerma nos debe más de 15 meses de cuotas extraordinarias, tampoco no nos las pagó, el actual diputado no ha pagado un solo peso de aportaciones extraordinarias, y así te puedo dar una larga lista de diputados, regidores y ex, que hasta ahora no han pagado un solo peso”, lamentó.



Édgar González Zataráin, el único Diputado con que cuenta el PRD en la 63 Legislatura.

Complicada situación

La situación, añadió Francisco Juárez Hernández, ha complicado el déficit financiero del PRD.

“Es un déficit que se traduce en un gran problema porque no tenemos prerrogativas”, resaltó.

¿Cuánto les deben los diputados, regidores?

Alrededor de 890 mil pesos traemos un pasivo, de lo que dejaron de pagar por cuotas extraordinarias, estatutarias, regidores en funciones, diputados en funciones. Casi el millón de pesos y si a eso le sumas los 700 mil pesos que nos deben los ayuntamientos, más de 20 meses que nos dejó de mandar el CEN, eso rinda cerca de los 4 millones de pesos que dejamos de recibir.

NO TODOS LE APLAUDEN

Los primeros 100 días de AMLO son un fiasco, dice Diputado

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

No todos hacen “buenas cuentas” del arranque del sexenio de Andrés Manuel López Obrador. El Diputado local del PAN, Jorge Villalobos Séañez, califica como “un verdadero fiasco” los primeros 100 días del Presidente.

Ha sido un Gobierno incapaz y honesto, asegura.

“La inseguridad no cesa he-

mos vivido enero y febrero como los meses más violentos y no se diga aquí en Sinaloa con las fosas encontradas, las desapariciones, los homicidios”, asevera.

El coordinador de la bancada albiazul en la 63 Legislatura advierte que en el renglón económico apenas se van a empezar a sufrir estragos.

Y anticipa que pronto los ciudadanos empezarán a ver cómo

el rendimiento de sus Afores va a la baja, a causa de la cancelación del nuevo aeropuerto por parte de López Obrador.

“En Acción Nacional a 100 días de gobierno advertimos su incompetencia para dirigir al país”, asevera.

El Presidente, añade, se ha dedicado en 100 días a sólo dividir a la población, descalificando con adjetivos denigrantes a sus críticos y opositores.



“La inseguridad no cesa hemos vivido enero y febrero como los meses más violentos y no se diga aquí en Sinaloa con las fosas encontradas, las desapariciones, los homicidios”.

Jorge Villalobos Séañez
Diputado local del PAN